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國立亞松森大學校長 Prof. Pedro González日前接受 ABC彩色日報專
訪，談及巴拉圭高等教育及國立亞松森大學諸多計畫進度，訪談內容

如下： 
 
問：目前高等教育改革計畫如何？ 
答：巴拉圭高等教育種種問題令人憂心，不過值得欣慰的是行政部門

已頒佈命令成立一改革委員會，現由教育暨文化部部長擔任主席，今

後委員會主席為輪值制，未來巴拉圭的高等教育政策將由改革委員會

製訂。我希望今年改革委員會可以向國會提出改革法案。 
 
問：會有任何改變嗎？ 
答：目前最嚴重的問題是缺乏大學的成立及其運作的監控機制。鑑於

大學的自主性仍是非常重要，所以我認為必須成立一混合的機制納入

大學、教育暨文化部、國家教育文化委員及社會代表。 
 
問：您於去年 4月 29日當選校長，您當時的政見是改革優先。 
答：沒錯。不過我強調改革需依據下列重點：公立大學的重要性、有

效性及需求在於其可提供平等的入學機會，並可以推廣研究、服務教

育及訓練以建造一個「知識社會」。 
 
問：是在不失去大學自主的條件上，對嗎？ 
答：其他幾個重點是國家必須對大學的支出負起責任、大學本身則要

進行國際化及新型態的教學法。 
 
問：今年度的挑戰為何？ 
答：在基礎設施上，最大的計畫為在 San Lorenzo校區興建臨床醫院，
同時俟今年 3月日本的捐贈確認後再規畫醫院及醫學院的搬遷。另外
2005 年我們打算整修國立亞大的總圖書館，希望能建立網路連線並
免費提供予學生們使用。目前我們已開始進行三個學生宿舍整修及擴

建的工作。 
 
問：國立亞大城區部是否也在整建中？ 
答：這計畫是由德國聯邦政府捐贈 3億瓜拉尼（4萬歐元）協助國立
亞大，預計於本年 3月完工。完工之後我們將遷入高級語文中心及高
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級美術中心，因為這兩個機構目前都位於私人用地且建物老舊。 
 
問：在學術方面您有何想法？ 
答：我們將完成所有課程的刪訂。目前大部分的科系已完成課程修

訂，有些甚至全然改頭換面，目的在於符合南方共同市場的標準。 
 
問：會進行南方共同市場會員國的認證嗎？ 
答：今年我們將評鑑工學院 4個科系、化學院 1個科系及醫學院的醫
學系，這評鑑是為了要獲得南方共市會員國的認證而預做準備。 
 
問：為何要取得南方共市會員國的認證？ 
答：這是南方共市的要求。我們原先預計認證 3個科系：農學系、工
學系及醫學系。目前巴拉圭唯一獲得認證之科系是亞大的農學系。認

證過程是在我農學院院長任內完成。擔任校長之後，我希望推動更多

科系進行認證。 
 
問：可否簡述國立亞大的國際化？ 
答：國立亞大已加入南方共市會員國 20 個大學組成的協會，其中有
一交換學生及教授交流計畫。學生可以在不同的大學修習一學期的課

程，學分獲得承認。另外國立亞大亦參加拉丁美洲及加勒比海國家大

學協會，由 22 個大學組成。今年將有研究生交流。此外國立亞大也
與台灣的國立嘉義大學洽談交換教師的計畫，希望能薦送教師赴台修

習以英語授課的碩士班課程。 
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